



NARIÑO ENTRE LOS SEIS DEPARTAMENTOS CON MÁS LESIONADOS POR PÓLVORA, TRAS SUMAR 18 PERSONAS AFECTADAS

Una alerta generalizada frente a los casos de personas afectadas por pólvora, tras la Nochebuena y el 25 de diciembre, elevó el Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN), luego de registrar un total de 18 casos; 3 más que en el mismo periodo del año anterior.

El reporte corresponde al informe diario de personas lesionadas por pólvora pirotécnica, en el departamento de Nariño y Colombia, entregado por el Sistema de Vigilancia Epidemiológica Intensificada del SIVIGILA del IDSN, y hace referencia al periodo especial de vigilancia que va entre el 1 de diciembre de 2020 y el 16 de enero de 2021. Paradójicamente, mientras la cifra de quemados por pólvora subió en Nariño en un 20%; en Colombia bajó un 14% si se compara los años 2019 y 2020.

Por ahora son más los hombres adultos los de mayores lesiones, frente a las mujeres y menores de edad. Según el SIVIGILA, los afectados son 17 hombres y una mujer. En tanto que los adultos son 13 y los menores 5. Según el grado de la lesión, el mayor indicador (6 personas) está en el grado 2, es decir, adultos cuya lesión compromete su epidermis y puede dejar cicatrices. Aquí se verifica el caso de un menor de edad. En el grado uno están 3 menores de edad y 4 adultos.

Las personas con quemaduras grado 3, es decir, con destrucción completa de la piel, con afectación en músculos e incluso huesos (fracturas y amputaciones) son 4; es decir 3 adultos y un menor.

La preocupación de las autoridades de la Salud en Nariño se sustenta en que aún faltan por vivirse días emblemáticos para la celebración con pólvora, como los días 31 de diciembre de 2020 y el primero de enero de 2021; para lo cual la directora del IDSN Diana Paola Rosero Zambrano ha realizado un llamado vehemente a los alcaldes de todo el departamento, pero especialmente a quienes rigen los destinos de municipios con mayores afectaciones como: Tumaco (5 casos), Pasto (2 casos), Samaniego (2 casos), Olaya Herrera (3 casos) y Taminango (2 casos). Por su parte, Sandoná, Pupiales, Consacá e Ipiales presentan un caso cada uno.

En el **orden nacional** Nariño pasó a ocupar el sexto lugar en número de personas lesionadas por pólvora en éste periodo especial de vigilancia, luego que antes del 24 de diciembre ocupaba el séptimo. El Ranking nacional lo lidera el departamento del Valle del Cauca con 43 casos, seguido de Tolima con 42; Antioquia 41, Bogotá 29, Cauca 27; **Nariño 18** y Córdoba 14.

“A las puertas del 31 de diciembre, la responsabilidad de las medidas de prevención es de los alcaldes, pero de su salud e integridad física es de los ciudadanos, quienes no deberían pasar un fin de año en la UCI de un hospital o centro de salud, cuando pueden pasarlo en familia, en paz y sin pólvora”, dijo la directora del Instituto Departamental de Salud de Nariño Diana Paola Rosero Zambrano.

OFICINA DE COMUNICACIONES IDSN

#LaCuraSoyYo

#IDSNEstáContigo

www.facebook.com/idsnpage

www.idsn.gov.co

